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李国华委员专访：
平台经济是一款“补药”，但也有毒性
　　我今天个人建议不是为了抑制平台的发展，只希望企业健健康康，也像青年人一样天天向上。

记者｜王仲昀

“我们对外卖，真是既爱又恨。下单的时候非常方便，

但一边吃一边还要揣摩，吃下去是不是安全。”两

年前，全国政协委员、民革上海市委副主委、上海市浦东新区

副区长李国华提到外卖平台，发出了这样的感慨。

两年后，外卖平台解决了很多问题，其体量发展迅猛，国

家的新经济政策，又给平台经济发展插上了翅膀。然而发展中

一些新问题，让我们又多了一份担忧。李国华说，现在“爱恨

交加”，总体来说，特别是通过疫情，爱的成分就更多。

对于外卖平台在内的平台经济，李国华始终保持着关注。

2021 年 3 月 4 日，全国政协十三届四次会议在京开幕。此次会

议，李国华委员从当前平台经济涉及的相关主体出发，提交了《关

于加大保护平台经济领域相关主体的建议》。在今年全国两会

前一个月，李国华还在上海两会上递交了一份关于加强平台企

业监管的提案。

事实上，作为全国政协委员履职以来，李国华围绕着老百

姓“舌尖上的安全”。在上述相关提案中，既有明确的态度与建议，

亦有详实的数据支撑，“在这些专业领域，我和我们团队始终

在用对待科研的态度来做提案”。

今年全国两会期间，李国华接受了《新民周刊》专访，他

谈到了近几年持续聚焦平台经济的缘由与动力。同时，李国华

也再次提出：“如今的平台经济，从体量上看，已经足够壮大，

甚至是庞大。但是，我们更要追求它们内在的健康。只有这样，

才能保证其能够持续发展，迸发活力，为社会造福百年或更多。”

从这个层面上来说，平台经济正处于发展的“春天”。

聚焦民生找短板

《新民周刊》：首先想请问您是从何时开始，出于怎样的

缘由，关注到“平台经济”这一议题？

李国华：最早能关注到这话题，主要还是和我本人的履职

有关。一方面，我在新区分管的主要是教育与医疗领域。其中，

食品安全是重要内容。前几年，我们就注意到现在年轻人越来

越喜欢点外卖，通过疫情，外卖也已经成为百姓生活中离不开

方式。另一方面，作为政协委员，现在参政议政、提出精品提案，

全国政协委员、民革上海市委副主委、上海市浦东新区副区长李国华。摄影 /沈琳


